Belagua, una red social

Viernes, 5 de octubre: el Palacio de Congresos Baluarte de Pamplona acoge una gala especial: son los 50 años del Colegio Mayor Belagua y hay muchas velas que soplar. Y twitter se suma a la fiesta inundando la red de tuitshomenaje a la casa de más de 8.000 estudiantes de 45 nacionalidades distintas que han pasado en estas cinco décadas por el primer colegio mayor adscrito a la Universidad de Navarra.

Las bodas de oro de Belagua tenían una etiqueta particular (
#50Belagua) que en la noche del viernes se convirtió en trending topic. Fue uno de los diez temas del momento entre los usuarios de twitter en España, una forma 2.0 de agradecer, recordar, festejar, valorar y sopesar de nuevo las vivencias de los miles de jóvenes que han tenido en Pamplona una segunda casa en este Colegio Mayor, en cada una de sus cuatro sedes.

A la fiesta del 50 cumpleaños se sumaron muchos antiguos socios. Bastantes lo hicieron con su familia. Pero la gran mayoría no tuvo más remedio que ver el evento a través de internet. Las nuevas tecnologías unen lo que dispersa la geografía, sobre todo si hay cariño.

Mientras en Baluarte se desarrollaba la gala, twitter se convirtió en un mar de tuits, la mayoría de ellos escritos por antiguos colegiales. "Agradecido y orgulloso de pertenecer a la familia de Belagua. Momentos inolvidables y amistades para toda la vida". "Nostalgia de no estar en Pamplona. Alegría por los cincuenta añazos. Gratitud por mis dos añitos allí."

La amistad, la formación, el crecimiento personal y responsable, y la convivencia culta y divertida fueron los valores más destacados por quienes recordaron su paso por este Colegio Mayor. Justo en la misma línea de lo que indicaba el Obispo Prelado del Opus Dei, Mons. Javier Echevarría, en la carta que escribió a todos los de Belagua con motivo este aniversario: "En vuestro Colegio Mayor se facilita a los alumnos y a sus amigos una formación seria, íntegra, que lleva a

estudiar con profesionalidad, a aprender de los demás, a forjar amistades y a desarrollar la propia personalidad".

Asimismo, se palpó en el ambiente y en twitter un agradecimiento particular a las personas que trabajan para hacer de las cuatro sedes de Belagua un hogar. Como recordaba uno: "Estos #50Belagua serían imposible sin todo el cariño de la Administración. Muchísimas gracias por todo!" Y otro: "Dar las gracias a la Administración. Sin vosotras #50Belagua no sería posible".

San Josemaría y el 6 de octubre

San Josemaría ha estado muy presente durante toda la celebración. Por un lado, la fecha escogida coincidió con el décimo aniversario de su canonización en Roma. Además, ese día los de Belagua celebraban una efeméride particular: hacía 40 años que el Fundador del Opus Dei se reunió en una emocionante tertulia con residentes y empleados de la Universidad de Navarra en el salón de actos del Colegio Mayor.

En la víspera de las celebraciones, un antiguo residente nos escribía: "Desde la Ciudad Eterna, mañana celebraré el #50Belagua junto a S. Josemaría, pidiéndole que siga cuidando a tantísimo crack del @cmbelagua".

Algo más que una tendencia

Está claro que 50 años de vida dan para mucho. Y también está claro que Belagua ha dejado mucha huella en muchas personas. No hay más que recurrir a la historia de Juan Mari para confirmar algo más que una tedencia pasajera en twitter. Él guarda un recuerdo imborrable de sus años de estudiante en el Colegio Mayor, hasta el punto de que en la

invitación a su boda mandó imprimir, al final, la tradicional consigna que acompaña a los eventos de Belagua: "Acto colegial, becarios con beca". Es más. Fue al altar con la beca colegial, como bien atestiguan las fotos de su enlace.

La avalancha de twitter refleja, entre otras cosas, que los lazos de amistad siguen vivos tras la etapa universitaria. Lo recuerda Rafa al destacar el apoyo y las oraciones de sus compañeros de etapa en Belagua ante un momento doloroso que ha vivido recientemente. A las duras, y a las maduras.

Toda esta corriente de gratitud y afecto no se quedó en las redes sociales. Como es lógico entre los colegiales de Belagua, desembocó también ante la Virgen del Amor Hermoso, en la ermita del campus de la Universidad de Navarra. Ella es la "becaria" de honor.

El #50Belagua ha servido para reforzar uno de sus objetivos fundamentales: formar universitarios que sean excelentes profesionales y buenos trabajadores, que desarrollen un afán de servicio y un compromiso responsable con la sociedad para que, con espíritu crítico sano, inconformismo y sentido de ciudadanía, pongan en marcha iniciativas que contribuyan a mejorar la sociedad. Es decir, un instrumento que enseñe "a vivir a fondo la aventura fascinante de la libertad", como señalaba el Prelado del Opus Dei en su cariñosa carta de felicitación.

#50Belagua es mucho más que un trending topic. Los trending topic se los lleva el viento. Ser tendencia en twitter es un gesto, en este caso muy positivo. Es un "gracias" en formato contemporáneo universal. Belagua está presente en la vida de muchos tuiteros, y de muchas personas que

no han oído hablar nunca la plataforma de los 140 caracteres. Belagua es una red social. Sigue en el campus, con edificio remozado, y está muy vivo en twitter... Follow @cmbelagua .

pdf | Documento generado automáticamente desde https:// opusdei.org/es-es/article/belagua-unared-social/ (15/12/2025)